

# DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes . . . . . 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre. . . . . 1'50 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto . . . . . 0'10 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado . . . . . 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

## NUESTRA PROTESTA

Se han restablecido las Garantías Constitucionales. Tal vez no tardemos mucho en verlas nuevamente suspendidas, porque las causas que motivaron la protesta de agosto, subsisten en toda su integridad. La misma apatía del Gobierno para embestir de frente a los acaparadores que matan al pueblo de hambre, el mismo quietismo frente a los graves problemas que plantea la guerra mundial, la misma desmoralización en las esferas gubernamentales, y mayor, mucho mayor, la miseria del pueblo.

Por lo que pudiera tronar y antes no estemos nuevamente amordazados, renovamos nuestra protesta contra la ineptitud y la inmoralidad que arrastran a nuestra patria hacia la ruina.

Protestamos con todas nuestras fuerzas contra los atropellos a la Libertad que diariamente cometen los gobernantes, y especialmente contra la in-calificable persecución de que es víctima nuestro querido amigo y correligionario el diputado a Cortes por Tortosa, D. Marcelino Domingo, quien, a despecho de todas las leyes y de la misma Constitución, continúa detenido y sujeto a los tribunales militares.

## Con el mayor respeto...

En la apertura de curso de la Escuela Industrial, cuya reseña publicamos en otro lugar, el Director de la misma, nuestro distinguido amigo D. Manuel Riquelme, al exponer la situación de la Escuela se lamentó, con razón, de la insuficiencia del local donde cada año se acumulan mayor número de alumnos.

Llevado del laudable deseo de que nuestra Escuela ocupe por las condiciones pedagógicas del local el lugar preeminente que ha alcanzado bajo todos los demás aspectos, se lamentó de que no se activara la construcción del nuevo edificio proyectado en los terrenos de la Plaza de la Estación, que nuestro Ayuntamiento cede generosamente a tal objeto, además de los fondos procedentes del legado Ventosa.

Esta falta de actividad, que según el Sr. Riquelme se nota en tan importante asunto, la atribuyó, sin duda en el calor de la improvisación, a razones de alta política municipal, cosa que ha dado lugar a variadísimos comentarios que nos creemos en el deber de atajar, sobre todo después de la reseña publicada por algunos periódicos de Barcelona, en los cuales, de una manera escueta, se dice: «que el Director se quejó de la falta de apoyo que encontraba en el Ayuntamiento», y uno de ellos añade que dichas palabras fueron acogidas con una ovación, cosa que ignorábamos.

Ninguna institución cultural de nuestra villa, encontró jamás un apoyo tan decidido y desinteresado por parte del Ayuntamiento como la Escuela Industrial, desde que en nuestro Municipio gobiernan los republicanos. Que existía en otros tiempos cierta prevención por parte de los elementos no republicanos, es

indudable. Todos recordamos a un alcalde reaccionario quien sostenía, con la mayor formalidad del mundo, que la Escuela Industrial era un centro de perdición, porque en ella no se enseñaba catecismo. La subvención que cada año se incluía en el presupuesto municipal, únicamente se cobraba cuando los republicanos desempeñaban accidentalmente la Alcaldía. La Escuela de párvulos, que quedó ocupando una parte de los bajos, únicamente se trasladó por la terquedad de los concejales federales, y gracias a éstos cobra hace dos años la subvención con puntualidad matemática.

Con estos antecedentes, nadie extrañará que las manifestaciones del Sr. Riquelme cayeran como una bomba incluso entre el profesorado, que en repetidas ocasiones ha manifestado su agradecimiento al Municipio por el interés con que atiende cuanto se relaciona con la Escuela, y que el Alcalde y representantes del Ayuntamiento quedaran boquiabiertos ante la inesperada e injustificada arremetida del Sr. Riquelme, con quien departían amigablemente momentos antes.

Tal vez el Sr. Riquelme no se propuso censurar al Ayuntamiento, sino excitar el celo del mismo para que se lleve a término el proyectado edificio; pero estas excitaciones, cuya buena intención reconocemos, en los momentos actuales no hacían falta, pues ninguna culpa tiene el Ayuntamiento en que la política de nuestra monarquía parezca se desarrolle dentro un manicomio, en que cambien los gobiernos cada mes y los gobernadores cada día. En que la única época de relativa estabilidad,